

Pedro Nel Rincón Castillo dice que el 'zar' de las esmeraldas, Víctor Carranza, es amigo suyo y que se ha reunido con él. / Bernardo Toloza

'Pedro orejas' niega que haya tenido que ver con atentados al 'zar' de las esmeraldas.

Pedro Nel Rincón Castillo, el empresario de las esmeraldas conocido como 'Pedro orejas', respondió en entrevista con EL TIEMPO a [los señalamientos que se hacen en su contra](#). Aseguró que nunca ha tenido negocios ilegales, que no es verdad que esté detrás de los intentos de asesinato contra el otro 'zar' de las esmeraldas, Víctor Carranza, y que fue el desaparecido esmeraldero Yesid Nieto el que llevó los 'paras' a la zona esmeraldífera.

¿Cómo ha sido su relación con el empresario Víctor Carranza?

Hemos participado en las reuniones del proceso de paz. Víctor Carranza ha sido nuestro amigo. Teníamos unos trabajos en sociedad con él, pero él mismo los paró porque supuestamente se le llevaron unas esmeraldas.

¿Esa suspensión no podría ser el 'detonante' de un problema entre ustedes dos?

Creo que no. Hay mucha desinformación. Hemos estado reunidos con Víctor Carranza y con monseñor Luis Felipe Sánchez hablando del tema. Sería descabellado volver a la guerra de hace 30 años.

¿Cuál es su relación con el exsenador Ciro Ramírez?

Ha sido un amigo, un político que le ha servido a la región y todo el mundo sabe que el hombre ha sido una persona que ha luchado por ella.

¿Por qué los exjefes 'paras' 'el Alemán' y 'don Mario' lo mencionan como uno de los que llevaron las Auc a Boyacá?

'El Alemán' sí estuvo en la región, ellos trataron de meter un grupo de paramilitares y nosotros en ningún momento estuvimos de acuerdo. Creo que porque no le permitimos la entrada, es que él nos menciona. Al otro señor ('don Mario') lo conocí en la cárcel hace tres o cuatro años, cuando estuve preso.

Pero hablan de encuentros en un hotel de Maripí...

En ningún momento tuvimos reuniones en Maripí. Allá estuvieron en una finca, pero no hicimos compromisos de nada.

¿Usted conoció a 'Cuchillo'?

No, porque jamás he salido de mi región, ni tengo vínculos con ellos, ni nada. Al Llano solo fui una vez que me invitó Víctor Carranza a Puerto López, a una fiesta.

Pero en esa zona, Carranza ha sido víctima de atentados, y se habla que fueron planeados por personas cercanas a usted...

Me trataron de vincular, pero en ese tiempo yo estaba en la cárcel. Si debo alguna cosa, ahí está la justicia: que me investigue y me castigue.

¿Tuvo alguna relación con el desaparecido Yesid Nieto?

Él fue el que llegó a traer a los paramilitares, hablamos con él, pero de vínculos o cosas raras con ellos, nada. Incluso, él se fue de la región porque no le dejamos traer a los paramilitares.

¿Qué argumentos tiene para decir que Nieto quiso traer a los paramilitares a la región?

En ese tiempo, hace más o menos ocho años, fue el conflicto del Ejército con los paramilitares y él decía que era quien los traía.

El proceso de paz en la zona sufrió un golpe con el asesinato de Mercedes Chaparro, mano derecha de Carranza. Se ha llegado a mencionar que usted tendría algo que ver con el crimen...

Trataron de vincularme, pero en ningún momento he tenido relación con eso. Incluso, a Víctor Carranza le dije: «Don Víctor, nosotros no tenemos nada que ver con eso». Lamento esa situación.

Andrea Rico
Redacción EL TIEMPO
Tunja.

http://www.eltiempo.com/justicia/ARTICULO-WEB-NEW_NOTA_INTERIOR-12128826.html